



**Syndicat National Force Ouvrière des Lycées et Collèges**  
**Section départementale des Bouches-du-Rhône**  
UD FO des Bouches-du-Rhône – Vieille Bourse du Travail  
Place Léon Jouhaux 13232 Marseille Cedex 1  
☎ 04.91.00.34.19 ✉ snfolc.aixmarseille@orange.fr  
Site : www.adherent-snfolc13.fr - Suivez nous sur Facebook : SNFOLC 13

### LE SNFOLC 13 INFORME :

## **Courrier à M le Recteur des sections syndicales SNES-FSU et SNFOLC du lycée René Char à Avignon concernant la note « 0 » aux E3C**

Les sections syndicales FO et SNES  
Lycée Polyvalent René Char Avignon  
Avignon le 3 février 2021

A Monsieur le Recteur de l'académie d'Aix  
Marseille

Monsieur le Recteur,

Les sections syndicales SN-FO-LC, SNETAA-FO et SNES-FSU du lycée René Char à Avignon, ont été informées que les élèves des lycées Diderot, Lurçat et les Remparts à Marseille ont obtenu la note zéro aux épreuves E3C de l'année scolaire 2019-2020 alors que, par la grève et la mobilisation, personnels et élèves s'engageaient dans la défense du baccalauréat comme examen national et 1er grade universitaire.

La décision d'une réforme systémique avec son application ex-abrupto, de toute évidence anxiogène, désorientant enseignants et élèves, ne pouvait que se heurter à une forte opposition.

Modifiées à la rentrée 2020 par monsieur le Ministre, ces épreuves sont aujourd'hui annulées et transformées en contrôle continu « en raison du contexte sanitaire » : ces modalités différentes d'une année scolaire à l'autre n'instaurent-elles pas un manque d'équité et de justice envers les élèves ? Dans ces conditions aléatoires, ne pas lever le zéro, relèverait d'une autre volonté, celle de

sanctionner quoi qu'il en coûte les jeunes qui ont exprimé leur désaccord.

La lettre que monsieur le Proviseur vie scolaire a adressée aux familles invitant les élèves à « trouver les ressources pour réussir leurs examens et leurs études » sonne comme une fin de non-recevoir ; c'est aussi une provocation et une forme de mépris à l'égard des familles et de leurs enfants. Mais de quelles ressources disposeraient les lycéens aujourd'hui alors qu'ils ne peuvent être présents qu'un cours sur deux au lycée, que des pans entiers du programme ne peuvent être traités ? Privés d'une scolarité normale en raison du contexte sanitaire, quelles ressources peuvent-ils puiser en eux pour faire face à l'algorithme de Parcoursup et à un avenir d'études incertain ? Aujourd'hui, nos élèves, la jeunesse de ce pays, ont besoin de recevoir un message rassurant de la part de notre institution, un message de confiance, si ce mot a gardé tout son sens ; elle a besoin aussi pour exister, d'être reconnue.

Monsieur le Recteur, afin que les élèves des trois lycées mentionnés ne soient pas victimes d'une double peine, nous vous demandons solennellement d'annuler la note 0.

Nous vous prions de croire, Monsieur le Recteur, en l'assurance de notre considération respectueuse.

Marie-Antoinette MOSCA pour FO et  
Elisabeth THIBAUDIN pour le SNES-FSU